
 1 

 

     

RI 第２６１０地区   

 東となみロータリークラブ会報 

     2018-2019年度 No.19 

事務局(新) 〒939-1652 富山県南砺市福光新町 56 

 TEL 0763-55-6125   ＦＡＸ0763-55-6147 

 h.tonamirc@gmail.com 

2018－2019年度 会長 坂井彦就、幹事 桧原やよい 

 

2018-2019年度 RI会長テーマ  

 

   （バリー・ラシン会長) 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

             例 会 記 録・IM(都市連合会)報告 

第 1938 回例会 

平成 31年 2月 27日(水) よいとこ井波 

１．点 鐘 会長 

２．ソング：それでこそロータリー 

３．四つのテスト唱和 

４．ゲスト：岩倉雅美氏（元井波彫刻協同組合理事長） 

 

５．会長の時間：先日の３RC合同例会・懇親会お疲れ様

でした。Simple & Compact で最初の流れを作る良

い懇親会だったと思います。「3015運動」の効果、料

理の食べ残しもなく、片付けも楽でした。本日は、岩

倉綾泉（本名：雅美：まさよし）さんをお迎えして卓

話を頂きます。先日の創立 40周年記念旅行で名古屋

城本丸御殿を見学しましたが、あの欄間を制作された

井波彫刻協同組合の元理事長で、事実上の責任者をさ

れていました。 

６．幹事報告（会長代理）；①今週土曜 IM です。参加者

7名予定、よろしくお願い致します。②例会変更は事

務局まで確認の事。 

７．出席委員会 18名中 11名出席（61.11％） 

８．委員会報告：①山本武夫次期地区広報副委員長：2/24

ホテル日航金沢で、次期地区チーム研修セミナーがあ

り、出席しました。齋藤彰次期富山第 3分区ガバナー

補佐も参加されておられました。松本耕作ガバナーエ

レクトから次期 RIテーマなどが報告されました。（こ

れは、PETS報告で坂井会長（兼会長エレクト）から

正式に報告を受けますので、割愛させてください。②

山本武夫会員：4/18（木）「良い歯の日キャンペーン」

（第 37 回）は、庄川町種田保育所で、10 時～11 時

の開催予定です。お時間の許す方は宜しくお願い致し

ます。 

９．ニコニコＢＯＸ(SAA：本日 2名) 

坂井会長：名古屋城の井波彫刻の卓話とても興味深い

です。岩倉様宜しくお願い致します。 

山本武夫会員：岩倉さん、本日は卓話宜しくお願いし

ます。出席者が少なく、同級生のよしみでご容赦下さ

い。 

卓話「名古屋城本丸御殿の井波彫刻」 

岩倉雅美氏（元井波木彫刻協組合理事長）  

    

横山幹会員（紹介者）：岩倉さんは、お父さんも元ロータ

リアンです。協同組合の理事長もされ、名古屋城本丸御殿

の彫刻制作には、実際に指揮をとられました。  

mailto:h.tonamirc@gmail.com


 2 

 

 

岩倉雅美氏（スライドで説明）：父がロータリアンだった

というのは記憶にありますが、今回こういう機会を頂き光

栄です。名古屋城の本丸御殿の欄間を井波彫刻協同組合で

制作しましたが、その過程をお話しさせて頂きます。 

H18 年、名古屋城本丸御殿の再建プロジェクトを叱咤の

は、当時協同組合の副理事長をしていた時で、文化庁へ欄

間の見積もりを提出しました。その後 H20 年になっても

音沙汰なく、理事長になっており、再建プロジェクト共同

事業体に、松井建設が含まれており、アプローチをかけて

みましたが、協同組合と組織では理事長がすぐ変わると、

敬遠されていたようでした。H23 年に何とか契約にこぎ

つけ、本丸御殿の欄間作成の基礎資料の白黒写真（終戦直

前の空襲で焼失前のもの）を基に、①焼失でも焼け残った

欄間の破片②二条城の欄間③東本願寺の解体修理中の欄

間、を参考に、最新の映像技術を駆使して解析し、図案を

作成しました。困ったのは、名古屋市担当者が一木で作成

されていると強調されていたが、実際には寄木作りであり

ました。基礎資料の写真は表しかないが、実際の欄間は図

案は裏も作成するので、そこまで至るのに一苦労があり、

また欄間は白木で完成するが、本丸御殿では彩色を施すの

でその方でも、京都の業者との連携も必要で苦労しました。

まず 1/4 の見本を H24 年に作成し、監督者に見てもらい

ました。材質は木曽檜が理想ですが、当時各神社の式年遷

宮があり、需要が多く、仕方なく吉野檜を選択しました。 

工程ごとの検査があり、企業体、芸文協、そして一番厳し

いのが名古屋市で最初はなかなか OK がもらえず次に進

めませんでした。当初、大きい作品で制作する場所に、木

彫刻訓練校を選び、検査を受けるためには名古屋まで 10

ｔトラックで 5往復したこともありました。これでは運賃

がばかにならないと、後半は名古屋で仕上げ作業を 4-5日

組合員が交代で行いました。1 枚目に 21 名の組合員がか

かり、H26 年 6 月にようやく完成、京都の彩色専門家に

渡し、その後 1年半かかり、H27年 12月ようやく完成。 

その後納品も、ほかの所に傷をつけぬように細心の注意を

払い設置いたしました。（以下略） 
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2018-19 年度国際ロータリー第 2610 地区

富山第 3 分区都市連合会（IM） 

平成 31年 3月 2日(土)射水市高周波文化ホール 

(ホストクラブ：新湊ロータリークラブ) 

  

＊開会宣言 米田秀樹実行委員長 

 

第 1部「基調講演」：テーマ「ふるさと創生」を考える講

師：石破茂 元内閣府特命担当大臣 

 

＊開会点鐘：穴田茂富山第 3分区ガバナー補佐 

＊国家斉唱：「君が代」 

＊ロータリーソング：「奉仕の理想」 

 

＊開会挨拶：穴田茂富山第 3分区ガバナー補佐 

＊来賓挨拶：夏野元志射水市長 

＊特別出席者紹介：若林啓介ガバナー、毛利一朗地区幹事、

津田達雄パストガバナー、永田義邦パストガ

バナー、八塚昌俊富山第 4分区ガバナー補佐 

＊ガバナー挨拶：若林啓介ガバナー 

 

各クラブ発表・テーマ「各クラブの地方創世の取り組み」 

  ・新湊中央 RC 在澤和弘 会長 

  ・高岡万葉 RC 麻生幸雄 会長 

  ・射水 RC   中村文隆 会長 

  ・東となみ RC 坂井彦就 会長 

  ・砺波 RC   野村和輝 出席委員会副委員長 

  ・高岡 RC   加藤一博 会長 

  ・新湊 RC   牛塚松男 幹事 

 

＊所感：若林啓介ガバナー 

＊閉会点鐘：穴田茂富山第 3分区ガバナー補佐 

 

懇親会：市内懇親会場へ各クラブ分散 

 ・東となみ RC：清寿司 

懇親会場へ、新湊 RC都都逸同好会から、余興を露して頂

く。(小西勝会員より、福光めでたのお返しあり。) 伊藤

雪枝新湊 RC会長・米田実行委員長・穴田茂ガバナー補佐

がお礼に来られた。 

  

会報・写真：川原・山本、HP：山本 


